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Очерки об истории улиц
(улица Сутормина. Часть 2)

В ПЕРВОЙ части очерка об улице Су
тормина мы говорили о происхождении 
названия, о биографии Евгения Сутор
мина, о его фотографиях.

Вторая загадка улицы - её марш
рут. Это сейчас мы знаем, что начина
ется она с дома № 2, от памятника Пер
вопроходцам. Но на самом деле она 
проходила от улицы Нефтеразведочной, 
где сейчас расположены КДК "Калей
доскоп" (он же "Прометей") и здание 
одного из подразделений ОАО "Слав
нефть-Мегионнефтегаз". Там, где сей
час стоят пятиэтажки по улице Сутор
мина, 4-8, друг за другом стояли дере
вянные дома. Как рассказывает Григо
рий Катенович, которого четырёхлет
ним мальчиком в 1962 году в Мегион 
привезли с Ямала родители, первые 
месяцы они жили в самодельных палат
ках из брезента. В те годы на улице 
Нефтеразведочной располагались об
щежитие "Геолог" и кафе "Бабьи слё
зы". В первый дом со стороны обще
жития, по четной стороне, заселилась 
семья Василевских, позже этот дом об
жил Дмитрий Голованов. Во втором 
доме жил Владимир Алексеевич Аба- 
заров, как мы писали выше - начальник 
экспедиции. После следующих одного-

двух домов будущая улица Сутормина пе
ресекалась с улицей Космонавтов. Сей
час этой улицы нет, но остался проулок 
между домами № 6 и № 8 по ул. Ленина. 
По нечетной стороне ул. Сутормина, на
чиная от кафе, стояли дома, в которых 
жили геолог Генрих Павлович Худорож- 
ков, главный механик Капеш Абраев, 
председатель разведкома Н. Гузь и дру
гие работники экспедиции.

Там, где сегодня расположилась Аллея 
Славы, старая улица Сутормина (до капи
тальной застройки) заканчивалась. Пос
ле строительства высотных домов описы
ваемая нами улица протянулась до про
спекта Победы.

По мнению Григория Катеновича, ули
ца Сутормина, на которой стоял его род
ной дом, уникальна тем, что именно по ней 
была проложена первая в Мегионе "бе
тонка" (не плиты бетонные, а полностью 
залитая бетоном дорога). Кроме этого, по 
улице Сутормина был проложен опять- 
таки первый летний водопровод. И ещё 
одна весомая уникальность улицы - здесь 
жил и работал начальник МНРЭ Влади
мир Алексеевич Абазаров.

Много интересных и памятных страниц 
хранит улица Сутормина. К примеру, на 
пересечении с ул. Космонавтов, ближе к

берегу, находился магазин смешанных 
товаров. До 1965 года сюда приезжали 
представители коренных народов Севера
- ханты: они покупали спирт, продавали 
одежду из кожи, оленину.

Для моего собеседника Григория са
мое большое впечатление детства - это 
брезентовые палатки, в которых жили пер
вые покорители нефтяных залежей Запад
ной Сибири.

Антуан Мичурин, студия 
"СтРиЖ», медиаволонтёры 

Центра «Пульс Мегиона»
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Форум людей доброй воли

8 ДЕКАБРЯ в Мегионе про
шел городской форум волонте
ров, в котором приняли участие 
более ста человек. Организа
торами мероприятия выступи
ли департамент образования и 
молодежной политики админи
страции города, муниципаль
ное молодежное автономное уч
реждение "Старт", автономная 
некоммерческая организация 
содействия развитию молоде
жи "До 16 и старше" и МАОУ 
"СОШ №9", на базе которой со
стоялся форум.

- Вы знаете, что 2018 год 
был объявлен Президентом 
Российской Федерации Годом 
добровольца, и в этом году у нас 
прошло много событий, в кото
рых прекрасно проявили себя 
наши волонтеры, - обратился к 
присутствующим глава города 
Мегиона Олег Дейнека. - Я уве
рен, что нынешнее поколение 
добровольцев, так же, как и их

сверстники, которые в свое вре
мя добровольно осваивали цели
ну, строили БАМ и покоряли Се
вер, достойно проявит себя в бу
дущем в жизни и нашего города, 
и нашей страны. Мы гордимся 
вами! И хотелось бы, чтобы та
ких, как вы, людей было больше 
. Удачи и успехов вам!

Сегодня в нашем городе ра
ботают тринадцать волонтерских 
добровольческих объединений, 
девять из них - детские и подро
стковые. За 2018 год объедине
ниями было организовано и про
ведено более ста различных доб
ровольческих акций и меропри
ятий. Общее число их участни
ков составило более трех с поло
виной тысяч человек.

Более двухсот двадцати де
тей и подростков в возрасте от 
12 до 18 лет ведут активную доб
ровольческую деятельность в 
объединениях, которые д е й 
ствуют в образовательных уч

реждениях. Пропаганда ЗОЖ, 
профилактика употребления 
психоактивных веществ, профи
лактика рискованного поведе
ния в молодежной среде, до 
рожно-транспортного травма
тизма, экологическое волонтер
ство, социальная помощь пожи
лым людям и людям с ограни
ченными возможностями здо
ровья, помощь бездомным жи
вотным - вот неполный перечень 
тех направлений, по которым 
работают юные волонтеры. Так, 
поисковый отряд "И стоки", 
выбравший направление "В о 
лонтеры Победы", ежегодно 
выезжает в поисковые экспеди
ции по местам боев в Брянс
кую, Волгоградскую, Псковскую 
области. За одиннадцать лет 
работы отряда его воспитанни
ки, подростки 15-17 лет, подня
ли останки 1400 бойцов РККА, 
вернули имена 27 безвестным 
воинам. Такое волонтерство до

стойно глубокого уважения и 
благодарности!

Есть в нашем городе волон
теры-нефтяники - молодежное 
объединение, созданное на базе 
градообразующего предприя
тия "Славнефть-Мегионнефте
газ", медицинские волонтеры, а 
также волонтеры культуры, без 
которых не обходится ни один 
городской праздник, медиаво
лонтеры, которые создали Центр 
«Пульс Мегиона» и информиру
ют горожан о событиях в городе. 
Активно работают добровольцы 
студенческого клуба "Твори доб
ро" Мегионского политехничес
кого колледжа и "серебряные" 
волонтеры из Комплексного 
центра социального обслужива
ния населения, которые оказы
вают помощь гражданам пожи
лого возраста и инвалидам, а 
также помогают семьям, нахо
дящимся в трудной жизненной 
ситуации.

Волонтеры, работающие в 
различных направлениях, поде
лились друг с другом опытом, 
рассказали о своих проектах, 
подвели итоги проделанной за 
год работы. Затем участники 
форума продолжили работу по 
секциям, где для них провели 
обучение эксперты, специально 
приглашенные из Москвы и Хан
ты-Мансийска.

- Мы проведем мастер-класс 
с погружением, переходящий в 
тренинг по психологии добро
вольца и добровольческой де
ятельности, где будем зани
маться анализом личных харак
теристик добровольца, а также 
анализом и планированием де
ятельности добровольческой 
организации. И выработаем 
общий план дальнейших дей
ствий, - поделилась планами 
перед началом занятий канди
дат педагогических наук, дирек
тор Центра научно-исследова
тельского развития инноваци
онных методик образования, 
член Экспертного совета по мо

лодежной политике при комите
те по социальной политике Со
вета Федерации Ольга Дивнен- 
ко.

- Лично я буду рассказывать 
ребятам о том, как придумать ка
кую-то интересную вещь, как 
"упаковать" её в проект и как до
нести до мира взрослых, чтобы 
их услышали, - рассказал в свою 
очередь Владислав Соколов, за
меститель начальника образова
тельно-консультационного отде
ла Фонда "Центр гражданских и 
социальных инициатив Югры". 
Он приехал на форум вместе с 
коллегой - ведущим специалис
том Фонда Анной Колычевой, 
которая к тому же является пред
ставителем губернатора в Моло
дежной палате Югры, организа
тором работы волонтеров на ок
ружных и всероссийских проек
тах.

Курировал работу экспертов 
один из организаторов форума, 
руководитель АНО СРМ "До 16 и 
старше" Сергей Сапичев.

- Вместе с экспертами мы 
разрабатывали те программы, 
которые посчитали необходимы
ми для нашего города, - пояснил 
Сергей Михайлович. - Вместе с 
ними мы разрабатывали задание 
по секциям, а также всю про
грамму форума.

Гости форума отметили высо
кий уровень организации ме
роприятия и высказали мнение, 
что волонтерское движение в 
Мегионе набирает обороты, во 
многом благодаря хорошо раз
витому в городе сектору НКО.

- Некоммерческие организа
ции Мегиона очень активны, - 
заметил Владислав Соколов. - 
Они постоянно выигрывают ка
кие-то гранты, реализуют множе
ство программ, поэтому, безус
ловно, волонтерская активность 
обязательно найдет себе приме
нение в городе. Это очень круто!

_________  Нина
КУПАЛЬЦЕВА


